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JUDOCAS DE MT FATURAM MEDALHAS
Divulgação

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

CRESCE O FLUXO DE PASSAGEIROS
NOS AEROPORTOS DE MATO GROSSO
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Em 2023, Mato Gros-
so registrou um au-
mento significativo no 
fluxo de passageiros em 
seus aeroportos, tota-
lizando 3,3 milhões de 
embarques e desem-
barques, com 85% desse 
movimento concentra-
do no Aeroporto Mare-
chal Rondon, em Várzea 
Grande. Esse cresci-
mento é um indicador 
crucial para desenvol-
ver estratégias de aces-
so a destinos turísticos 
no estado. O crescimen-
to também foi identi-
ficado no aeroporto de 
Sinop, que teve um fluxo 
de 342.493 embarques e 
desembarques em 2023, 
um aumento de 12,3% 
em comparação ao ano 
anterior. Já o aeroporto 
de Rondonópolis fina-
lizou 2023 com 51,5 mil 
passageiros, 22% a mais 
que o fluxo de 2022. Em 
Alta Floresta, os embar-
ques e desembarques 
contaram com 51,6 mil 
passageiros, enquanto 
o aeroporto de Sorriso 
recebeu 48.403 passa-
geiros

Da redação

Os atletas mato-gros-
senses Arthur Cavalcante 
e Érika Zoaga fizeram bo-
nito no Grand Prix de Judô 
Paralímpico em Tiblissi, na 
Geórgia. Eles são bolsistas 
da categoria Internacional 
do programa Olimpus, da 
Secretaria de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer 
(Secel-MT), e conquistaram 
medalhas de ouro e prata 
pela Seleção Brasileira no 
último fim de semana.

Líder do ranking mun-
dial em sua categoria, Ar-
thur venceu as duas etapas 
do Grand Prix nas quais lu-
tou: na Alemanha e, agora, 
na Geórgia. 

"Muito feliz com mais 
este resultado. Acredito que 
estamos no caminho certo, 
os resultados vêm mostran-
do isso. Seguimos agora na 
preparação aos Jogos Pa-
ralímpicos para os últimos 
ajustes", disse o judoca de 
32 anos, que foi medalha 
de ouro na competição.

A judoca Érika, que ha-
via levado o ouro em sua 
última disputa na Turquia, 
desta vez perdeu para uma 
atleta ucraniana, atualmen-
te na ponta da lista classifi-
catória para Paris.

Para o secretário ad-
junto de Esporte da Secel, 
David Moura, o excelente 
desempenho vem premiar 

o trabalho realizado pelos 
atletas em uma parceria 
com o Governo do Estado 
que só tem se fortalecido. 

“É uma grande satis-
fação ter atletas como o 
Arthur e a Érika nos repre-
sentando no judô paralím-
pico. Em ano de Jogos, esse 
resultado em um GP é mui-

to importante e positivo, 
reflexo de um bom traba-
lho dos atletas, técnicos, fa-
miliares e federação, além 
de um Governo do Estado 
que apoia e incentiva. Isso 
demonstra que estamos no 
caminho certo”, ressaltou.

Este foi o último torneio 
qualificatório da IBSA (sigla 

em inglês para Federação 
Internacional de Esportes 
para Cegos) para os Jo-
gos Paralímpicos de Paris 
2024. Assim que a Federa-
ção atualizar o ranking, o 
Brasil saberá exatamente 
quantos atletas irão defen-
der o país na capital fran-
cesa, em agosto.

GP DA TURQUIA - A 
Seleção Brasileira de judô 
paralímpico conquistou 
no último domingo (19) 
mais seis medalhas, sendo 
uma de ouro, com Arthur 
Silva (até 90 kg J1), quatro 
de prata, com Brenda Frei-
tas (até 70 kg J1), Érika 
Zoaga (+70 kg J1), Alana 
Maldonado (até 70 kg J2) 
e Wilians Araújo (+90 kg 
J1), e uma de bronze, com 
Marcelo Casanova (até 90 
kg J2), e terminou o Grand 
Prix de Tiblissi, na Geór-
gia, na quarta colocação 
geral, com nove pódios 
ao todo – Rosi Andrade 
(até 48 kg J1) e Elielton 
Oliveira (até 60 kg J1) já 
haviam sido prata e Harl-
ley Arruda (até 73 kg J1), 
bronze, no primeiro dia de 
competição.

A China foi a campeã 
do evento, com quatro me-
dalhas douradas e duas de 
bronze, seguida pelo Caza-
quistão, que somou dois ou-
ros, duas pratas e dois bron-
zes, e da Ucrânia, com dois 
ouros e quatro bronzes.

GRAND PRIX PARALÍMPICO
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DONA DE BAR FORÇA
ADOLESCENTE A SE

PROSTITUIR E É SOLTA

Justiça nega pedido
de ex-secretário

O ministro Ribeiro 
Dantas, do Supremo Tri-
bunal de Justiça (STJ), 
negou o pedido do ex-
-secretário-adjunto de 
Saúde de Cuiabá, Gilmar 
de Souza Cardoso, para 
revogar medidas cau-
telares impostas pelo 
TJMT. Cardoso, investi-
gado na Operação Iterum 
por desvio de R$ 13 mi-
lhões, tentou reverter o 

uso de tornozeleira ele-
trônica e outras restri-
ções. A operação, inicia-
da em outubro de 2023, 
revelou irregularidades 
em contratos de tecno-
logia na Saúde de Cuiabá 
entre 2017 e 2022. Ou-
tros envolvidos incluem 
funcionários municipais 
e empresários da área de 
informática
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Botelho lista nomes
de possíveis vices

O pré-candidato à pre-
feitura de Cuiabá, Eduar-
do Botelho (União), listou 
possíveis nomes para seu 
vice nas eleições de 2024. 
Entre os citados, estão 
José Wenceslau Souza Ju-
nior, presidente da Feco-
mércio-MT, Maysa Leão 
e Marcelo Santrin, todos 
do Republicanos. Para 
uma "chapa pura", men-
cionou Danielle Carmona 

e Gisela Simona, ambas 
do União Brasil. Outros 
nomes incluem Hadassa 
Suzannah Beserra, Gra-
sielle Bugalho e Victório 
Galli. Botelho destacou 
que o governador Mauro 
Mendes, que é presidente 
do União Brasil, influen-
ciará a escolha, prevista 
para agosto, próximo às 
convenções eleitorais
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EDITORIAL

istoricamente, a 
pressão externa 
por mais susten-

tabilidade no agrone-
gócio brasileiro tem sido 
vista mais como uma for-
ma de sabotagem econô-
mica do que uma oportu-
nidade. De fato, não há 
como negar que outros 
países têm interesses co-
merciais contrários ao 
agronegócio brasileiro 
e tentam conduzir suas 
próprias pautas ao mes-
mo tempo em que explo-
ram nossas fraquezas. 
Essa é, afinal, a máxima 
do mundo dos negócios. 
Entretanto, não pode o 
agro brasileiro continu-
ar se comportando como 
se nosso único proble-
ma fosse a comunicação, 
atacando os mensageiros 
em vez de atuar na base 
do problema.

Ora, é igualmente ine-
gável há uma parcela de 
produtores que ignora as 
leis ambientais e destrói 
nossas maiores riquezas 
em troca de ninharias. 
São poucos, representan-
do cerca de 2% dos imó-
veis rurais, que desmata-
ram ilegalmente 2/3 do 
Cerrado e da Amazônia 
desde 2008. Entretan-
to, esse pequeno grupo é 
amparado por um apa-
rato estatal arcaico, que 
ainda beneficia ou faz 

vista grossa ao enorme 
prejuízo que causam tan-
to à imagem do Brasil 
quanto à do agronegócio 
nacional.

Pior que isso, acabam 
encontrando amparo 
também em alguns pro-
dutores que respeitam 
a legislação ambiental, 
mas se sentem insubsti-
tuíveis no cenário mun-
dial. Bradam aos quatro 
ventos que não há ou-
tro país capaz de aten-
der à enorme demanda 
mundial por alimentos, 
alheios ao fato de que 
os maiores parceiros co-
merciais do agronegócio 
brasileiro estão traçando 
suas estratégias para re-
duzir a dependência de 
nossos produtos. A China, 
por exemplo, tem feito 
investimentos vultosos 
na África e na logísti-
ca para escoar a produ-
ção daquela região com 
muito mais celeridade e 
segurança. Enquanto o 
Brasil prevê aumentar 
suas exportações de soja 
e milho em 32% até 2030, 
os chineses projetam a 
redução de 70% nas suas 
importações de milho no 
mesmo período. A quem 
venderemos?

O movimento de troca 
dos produtos brasileiros é 
lento, mas está em curso. 
É um processo demorado, 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 24 de MAIO de 2024

H afinal o Brasil tem anos 
de dianteira na questão 
tecnológica, mas essa 
disputa ganhou outro 
significado com a guerra 
na Ucrânia. A soberania 
alimentar se tornou uma 
questão essencial para 
vários países, principal-
mente na Europa, que 
há tempos tem criticado 
o Brasil pelas transgres-
sões ambientais daquela 
pequena parcela de pro-
dutores. São esses trans-
gressores os verdadeiros 
inimigos do agronegócio, 
não a imprensa, como al-
guns representantes do 
setor parecem pensar.

A questão climática e 
ambiental é uma preo-
cupação mundial e pode 
ser uma oportunidade 
ímpar para os agricul-
tores brasileiros expor-
tarem produtos com 
maior valor agregado, 
ao mesmo tempo em 
que ampliam seu poten-
cial de mercado. Entre-
tanto, isso requer uma 
mudança fundamental 
no ponto de vista. Para 
nossa sorte, temos gru-
pos que estão antenados 
a essa oportunidade e se 
movem para captura-la, 
aproveitando o signifi-
cativo desenvolvimento 
tecnológico que temos 
para criar um novo pata-
mar do agronegócio.
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TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
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Quem é contra o agro?

Daniela Barros (*)   

A febre oropouche é uma 
doença causada pelo vírus 
Oropouche e tem sido motivo 
de preocupação com o aumento 
de casos em algumas regiões 
do Brasil, incluindo Mato Grosso.

Transmitido aos seres huma-
nos principalmente pela picada do 
Culicoides paraensis, conhecido como 
maruim ou mosquito-pólvora, esse vírus foi 
detectado no Brasil na década de 1960 a 
partir de amostra de sangue de um bicho-
-preguiça capturado durante a construção 
da rodovia Belém-Brasília.

Desde então, casos isolados e surtos 
foram relatados no Brasil, principalmente 
nos Estados da região Amazônica.

A transmissão ocorre quando um mos-
quito pica primeiro uma pessoa ou animal 
infectado e, em seguida, pica uma pessoa 
saudável, passando a doença para ela. 
Existem dois tipos de ciclos de transmis-
são da doença:

Ciclo silvestre: nesse ciclo, os animais 
como bichos-preguiça e macacos são 
os hospedeiros do vírus. Alguns tipos de 
mosquitos, como o Coquilletti diavenezue-
lensis e o Aedes serratus, também podem 
carregar o vírus, mas o maruim é conside-
rado o principal transmissor nesse ciclo.

Ciclo urbano: já no ciclo urbano, os 
humanos são os principais hospedeiros 
do vírus. O maruim também é o vetor 
principal, porém, alguns casos também 
podem estar associados ao Culex quin-
quefasciatus, comumente encontrado em 
ambientes urbanos.

Febre oropouche versus dengue
Além da diferença entre os mosquitos 

vetores, que, no caso da dengue, é o 
Aedes aegypti, as doenças se diferen-
ciam pela evolução do quadro clínico. O 
paciente diagnosticado com dengue pode 
começar a sentir dores abdominais inten-
sas e, no pior dos casos, pode apresentar 
hemorragias internas, o que não acontece 
na oropouche.

Uma característica específica da oro-
pouche é a apresentação de ciclo bifásico. 
Geralmente, a pessoa tem febre e dores 
por alguns dias e eles desaparecem em 
seguida. Após uma semana, o quadro da 
doença retorna, até sumir novamente.

Porém, uma outra característica mar-
cante é que nos casos mais graves pode 

haver comprometimento do sistema 
nervoso central, com quadros 
como meningite asséptica e me-
ningoencefalite, principalmente 
em pacientes imunocompro-
metidos. Vale ressaltar também 
que, diferente da dengue, ainda 
não há imunizantes específicos 

para a febre oropouche.
Grupos de risco

Os idosos e as crianças são os prin-
cipais grupos de risco da febre oropou-
che. No caso dos idosos, o perigo está 
relacionado à maior possibilidade de de-
sidratação e presença de comorbidades. 
Já entre crianças, além da desidratação, 
a dificuldade de controlar a febre é o que 
amplia o risco de a doença evoluir para 
um quadro pior.

Diagnóstico
Atualmente, apenas um exame faz a 

identificação da doença: o RT-PCR desen-
volvido pela Fiocruz Amazonas. A coleta é 
por meio do sangue e o exame fica dispo-
nível nos Laboratórios Centrais de Saúde 
Pública (Lacens). Existem também testes 
que dizem se a pessoa tem anticorpos da 
doença, e que revelam infecção recente, 
mas são poucos disponibilizados em la-
boratórios.

Tratamento
Ainda não há um medicamento espe-

cífico para tratar a febre oropouche. Por 
isso, o tratamento é de suporte. Ou seja, 
costumam ser administradas medicações 
para dor, náuseas e febre, além da indica-
ção de hidratação e repouso.

Prevenção
De acordo com o Ministério da Saúde, 

as formas de prevenção incluem:
-Evitar áreas onde há muitos mosqui-

tos, se possível;
-Usar roupas que cubram a maior parte 

do corpo e aplique repelente nas áreas ex-
postas da pele, especialmente nas regiões 
com maior número de casos;

-Manter a casa limpa, removendo 
possíveis criadouros de mosquitos, como 
água parada e folhas acumuladas;

Como já há vários casos confirmados 
em Mato Grosso, é recomendado seguir 
as orientações das autoridades de saúde 
local para reduzir o risco de transmissão, 
como medidas específicas de controle de 
mosquitos.

DANIELA BARROS é médica infectologista.

Rosana Leite (*)    

Dias atrás, em evento pro-
movido nas dependências da 
Defensoria Pública do Estado 
de Mato Grosso pela Escola 
Superior da Defensoria Pública, 
Pastoral Carcerária, Ministé-
rio das Mulheres e Governo do 
Estado, foram ouvidas mulheres 
indígenas da Terra Indígena Kanela.

Mais de 500 anos se passaram da 
invasão europeia a terras e vida indíge-
na, onde a colonização causou impactou 
negativos e nefastos. Escravidão, violên-
cia sexual e genocídio são alguns dos 
exemplos dos traumas profundos para o 
povo indígena no Brasil. Indígenas são 
acometidos e acometidas de doenças, 
onde a mortalidade ultrapassa a quatro 
vezes mais se comparado a outros povos. 
Garimpo, agrotóxicos, desmatamentos e 
outras práticas contra o meio ambiente 
atingem as muitas etnias, trazendo a fome 
e a desnutrição.

Todavia, quando o tema são as mu-
lheres indígenas, é possível perceber 
maior vulnerabilidade no país.  Segundo o 
INEP, as indígenas representam 0,5% das 
estudantes universitárias. De outro turno, 
as mulheres indígenas da América Latina 
possuem taxa de informalidade, segundo 
a OIT em 25% a mais que não indígenas.

Apenas 16% das gestantes indígenas 
realizam pré-natal, segundo a Fiocruz. 
Em regiões onde existem garimpos, 6 a 
cada 10 indígenas moradoras do local 
são contaminadas de mercúrio. Entre os 
anos de 2000 a 2020 ocorreu um aumento 
de 167% de números de feminicídios de 
mulheres indígenas.

Dados do Ministério da Saúde dão 
conta de que entre 2007 a 2017 foram 
registrados 8.221 casos de violência 
contra mulheres indígenas. Sem contar 
que 1 a cada 3 delas já sofreu violência 
sexual ao longo da vida, segundo a ONU. 
Dentre os Yanomamis, a crise humanitá-
ria apresentou que ao menos 30 jovens 
indígenas estão grávidas de garimpeiros, 
que cometeram abusos sexuais em troca 
de comida.

Através de relatos, no evento acima 
citado, as mulheres indígenas externaram 
que passam por inúmeras violências em 
Mato Grosso. Há violação de direitos da 

saúde, educação, bem como, de ir 
e vir. As narrativas foram de falta 
de atendimento básico, e que 
caciques tem sido mal entendi-
dos ao bater as portas do poder 
público a fim de pedir ajuda.   

É bem verdade que ao se 
falar em mulheres a serem am-

paradas por estarem adstritas 
a violências, com as indígenas o 

cuidado em agir criou barreiras intrans-
poníveis, por conta da seara cultural. Há 
pouco mais de três anos tive a oportuni-
dade de falar sobre violência contra as 
mulheres para determinada aldeia de 
Mato Grosso. As dúvidas daquelas mu-
lheres me trouxeram reflexões imensas, 
ao ser questionada incessantemente so-
bre delitos cibernéticos que elas vinham 
sofrendo.    

As mulheres da Tribo Indígena Kanela 
foram enfáticas em afirmar que não é 
cultural a violência contra qualquer comu-
nidade. Pelas vozes delas, a vestimenta 
não pode ser suficiente a causar violência 
por qualquer pessoa contra outra. Disse-
ram, lindamente, que são ensinadas pelos 
anciãos e anciãs a serem pacíficas, e que 
a violência nada resolve. Todavia, estão 
a sofrer violências.

Pagu Rodrigues, representante do 
Ministério das Mulheres, afirmou que é 
preciso um protocolo para o atendimento 
dos povos indígenas dentro do respectivo 
território. Disse, ademais, que não pode 
haver omissão de socorro em desfavor 
das mulheres indígenas, vítimas de inú-
meras violências.

A disputa por terras tem recaído 
de maneira cruel e violenta sobre as 
mulheres. Assim, a voz delas ecoa por 
mais espaços de emancipação, para 
ocuparem a linha de frente em busca de 
direitos. A ancestralidade é venerada por 
indígenas, porquanto corpo e território 
se misturam pelas lentes delas e deles, 
como forma de garantia do futuro dessas 
comunidades.

As mulheres indígenas se mostram 
e querem trilhar pela família, cultura e 
florestas. Mas, para elas, a paz é o sen-
timento buscado incessantemente.

ROSANA LEITE ANTUNES DE BARROS 
é defensora pública e mestra em Sociologia 
pela UFMT.

Não pode ser cultural

A Febre Oropouche

PUBLICIDADE LEGAL 
ANUNCIE BALANÇOS,

EDITAIS E AVISOS.

(65) 99228-9990
ATAS   EDITAIS   BALANÇOS   EXTRAVIOS   

CONVOCAÇÕES   REGULAMENTOS     
ESTATUTOS    AVISOS DE LICITAÇÕES...

Ricardo Maravalhas (*)        

A evolução da tecnologia trouxe 
consigo benefícios significativos 
para a  saúde e os seus cuidados, 
mas também levantou preocupa-
ções importantes sobre privacida-
de, segurança e ética no uso de in-
formações sensíveis dos pacientes. 
De acordo com o estudo da The State 
of Ransomware in Healthcare 2023, 
elaborado pela empresa de cibersegurança 
Sophos, entre as instituições de saúde ava-
liadas, 75% tiveram dados criptografados em 
ataques de ransomware.

Quando falamos sobre informações sen-
síveis no sistema de saúde, isso engloba 
históricos médicos, resultados de testes 
laboratoriais, registros de tratamentos, infor-
mações genéticas e diversos outros dados. 
Esses dados são fundamentais para a presta-
ção de cuidados de saúde eficazes, pesquisa 
médica e desenvolvimento de políticas de 
saúde pública, mas exige uma abordagem 
cuidadosa e responsável em sua coleta, ar-
mazenamento e uso.

Um dos principais desafios no tratamento 
de dados sensíveis na saúde é garantir a 
segurança e a proteção da privacidade dos 
pacientes. A violação da privacidade pode ter 
sérias consequências, incluindo discrimina-
ção, estigma social, danos emocionais e até 
mesmo riscos à saúde do paciente. Portanto, 
é essencial que os sistemas de saúde im-
plementem medidas robustas de segurança 
cibernética, como criptografia de dados, fi-
rewalls, controle de acesso e monitoramento 
de atividades suspeitas, para proteger as 
informações dos pacientes contra acessos 
não autorizados e ataques cibernéticos.

Além da segurança, também é crucial ga-
rantir a conformidade com regulamentações 
e padrões éticos rigorosos no tratamento de 
dados sensíveis na saúde. Em muitos países, 
existem leis específicas de proteção de dados 
como é o caso da Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD) no Brasil e a Lei de Portabi-
lidade e Responsabilidade de Seguros de 
Saúde (HIPAA) nos Estados Unidos, que 
estabelecem diretrizes claras para o uso e 

compartilhamento de informações de 
saúde. As organizações desse im-

portante segmento devem garantir 
que estejam em conformidade com 
essas regulamentações e que 
tenham políticas e procedimentos 
adequados para que possam me-
lhorar os trâmites internos referente 

ao tratamento de dados pessoais.
Nesse cenário, é essencial pro-

mover a transparência e a prestação de 
contas no tratamento de dados sensíveis 

na saúde. Os pacientes têm o direito de saber 
como suas informações estão sendo usadas 
e com quem estão sendo compartilhadas. 
As organizações de saúde devem ser trans-
parentes sobre suas práticas de coleta e uso 
de dados e devem fornecer aos pacientes 
mecanismos para acessar, corrigir ou excluir 
suas informações, quando necessário. Além 
disso, as organizações de saúde devem ser 
responsabilizadas por qualquer uso indevido 
ou violação de dados e devem estar prepara-
das para tomar medidas corretivas imediatas 
e fornecer compensação adequada.

À medida que avançamos para uma era 
de medicina personalizada e saúde digital, é 
fundamental encontrar soluções inovadoras 
que permitam o uso ético e responsável de 
dados sensíveis na saúde, ao mesmo tempo 
em que protegem os direitos e interesses 
dos pacientes. Isso requer uma colaboração 
contínua entre os setores público e privado, 
bem como o envolvimento ativo dos pacientes 
e da sociedade civil na definição de políticas 
e práticas que equilibrem os imperativos da 
inovação e da privacidade na era digital.

*RICARDO MARAVALHAS é fundador e 
CEO da DPOnet, empresa com mais de 
3000 clientes, que nasceu com o propósito 
de democratizar, automatizar e simplificar a 
jornada de conformidade com a LGPD (Lei 
Geral de Proteção de Dados) por meio de 
uma plataforma SaaS completa de Gestão 
de Privacidade, Segurança e Governança 
de Dados, com serviço de DPO embarcado, 
atendimento de titulares, que utiliza o conceito 
de Business Process Outsourcing (BPO) e IA 
integrada (DPO Artificial Intelligence).

Tratamento de dados na Saúde
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Cerca de 85% dos embarques e desembarques são realizados pelo Aeroporto Marechal Rondon, sendo o principal portão de entrada no Estado

Cresce fluxo de passageiros em MT
 Cátia Alves 

Mato Grosso registrou 
um crescimento expres-
sivo no número de pas-
sageiros em aeroportos 
do interior do estado em 
2023. Foram 3,3 milhões 
de pessoas embarcando e 
desembarcando, segundo 
dados divulgados no Bole-
tim do Turismo, publicado 
pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Eco-
nômico (Sedec-MT).

A quantidade de via-
jantes que passam pelos 
aeroportos de Várzea Gran-
de, Rondonópolis, Sorri-
so, Sinop e Alta Floresta é 
considerada um indicador 
importante para traçar 
estratégias de acesso aos 
destinos e atrativos turísti-
cos do estado, já que os ae-
roportos são as principais 
formas de entrada de turis-
tas estrangeiros e de outros 
estados em Mato Grosso.

Leandro Lima, turismó-
logo e analista da Sedec, 
afirma que o monitoramen-
to do setor por meio dos in-
dicadores de desempenho 
aponta caminhos a serem 
tomados tanto pelo gover-
no quanto pelos empresá-
rios. "Através dos dados, é 
possível fomentar o setor 
com políticas públicas, 
além de identificar oportu-
nidades para investimen-
tos. Isso torna o papel do 
Observatório do Turismo 
MT essencial", destaca 

Lima, também responsável 
pela elaboração do Boletim 
do Turismo.

Cerca de 85% dos em-
barques e desembarques 
em Mato Grosso são reali-
zados pelo Aeroporto Ma-
rechal Rondon. Em reforma 
desde abril de 2023, ele é o 
principal portão de entrada 
no estado e recebeu o fluxo 
de 2,8 milhões de passagei-
ros no ano passado.

O crescimento também 
foi identificado no aeropor-
to de Sinop, o primeiro a 
ser reformado pela conces-
sionária Centro Oeste Air-
ports, que teve um fluxo de 
342.493 embarques e de-
sembarques em 2023, um 
aumento de 12,3% em com-
paração ao ano anterior. Já 
o aeroporto de Rondonópo-
lis finalizou 2023 com 51,5 
mil passageiros, 22% a mais 
que o fluxo de 2022.

Em Alta Floresta, os em-
barques e desembarques 
contaram com 51,6 mil 
passageiros, enquanto o 
aeroporto de Sorriso rece-
beu 48.403 passageiros.

INVESTIMENTO ESTA-
DUAL - Neste ano, o gover-
no de Mato Grosso firmou 
dois convênios com as 
prefeituras de São Félix do 
Araguaia e Confresa para a 
revitalização de dois aeró-
dromos. O investimento to-
tal de R$ 10 milhões, desti-
nado às reformas das pistas 
de pouso e decolagem, vai 
expandir a capacidade dos 

TURISMO E NEGÓCIOS

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Em Alta Floresta, os embarques e desembarques contaram com 51,6 mil passageiros

municípios para receber ja-
tos e voos comerciais, além 
de melhorar o turismo e 
contribuir com a produção 
agrícola na região.

Em São Félix do Ara-
guaia, cidade de 10.500 
habitantes e a 9ª maior 
produtora de grãos do es-
tado, o projeto de R$ 5,6 
milhões financiará a res-
tauração da pista de pouso 
e decolagem do aeródromo 
local. Esta obra inclui tam-
bém a reforma das pistas 
de taxiamento, com a pre-
feitura contribuindo com 
uma contrapartida de R$ 
5,6 mil.

Confresa, que tem uma 
população de 31 mil habi-
tantes, receberá um inves-
timento de R$ 4,5 milhões 
para asfaltar e sinalizar a 
pista do aeródromo local.

Cáceres, Sorriso, Cana-
rana, Vila Rica, Brasnorte, 
Matupá e Poconé são ou-
tros aeroportos com obras 
realizadas em parceria com 
o estado. No total, a Secre-
taria de Estado de Infraes-
trutura e Logística trabalha 
em 43 aeródromos, seja 
em obras, projetos ou ter-
mos de cooperação para 
implantação de pistas.

Crescimento nacional
Segundo levantamen-

to da Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC), o se-
tor aéreo movimentou cer-
ca de 7,5 milhões de pas-
sageiros no país em março 
deste ano. O número é 0,5% 

 Assessoria de Imprensa/
CDL Cuiabá

O comércio de rua e 
de shoppings centers da 
capital está autorizado a 
funcionar normalmente na 
próxima quinta-feira (30 
de maio), dia de feriado de 
Corpus Christi, informa a 
Câmara de Dirigentes Lo-
jistas (CDL Cuiabá).  

No entanto, os empresá-
rios que optarem por abrir 
as portas terão que pagar 
horas em dobro aos seus 
colaboradores, bem como 
as comissões das vendas 
efetuadas no dia, de acordo 
com a Convenção Coletiva 
de Trabalho (CCT) de Cuia-
bá e Várzea Grande. 

Bancos e órgãos públi-
cos não terão expediente e 

apenas serviços essenciais 
como saúde, segurança pú-
blica, coleta de lixo, manu-
tenção de distribuição de 
água e energia, defesa civil, 
fiscalização e orientação do 
trânsito serão mantidos. 

Contas de consumo 
como as de água, energia, 
telefone, e os carnês que ti-
verem essa data como ven-
cimento poderão ser pagos 
no próximo dia útil após o 
feriado.  

Já os serviços de cai-
xa eletrônico, internet 
banking, mobile banking e 
de banco por telefone esta-
rão disponíveis. 

SOBRE A CDL CUIABÁ 
- Com 51 anos de história, 
a instituição conta com 9 
mil empresas associadas e 
visa unir forças para trans-

formar Cuiabá no melhor 
lugar para empreender e 
morar.  

A entidade também pro-
duz soluções e serviços de 
economia operacional tele-
fonia, segurança em tran-
sações on-line com a certi-
ficação digital, inteligência 
para concessão e retomada 
de crédito com segurança 
e recuperação de dívidas 
com o SPC Brasil. 

CORPUS CHRISTI

Comércio de Cuiabá poderá funcionar no feriado
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Os empresários terão que dobrar o pagamento de horas trabalhadas e comissões de 
vendas aos colaboradores

Fabíola Sinimbú – Abr 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou sem 
vetos na quarta-feira (22), 
em cerimônia no Palácio do 
Planalto, a lei que muda as 
regras do Programa Emer-
gencial de Retomada do 
Setor de Eventos (Perse), 
para o período entre 2024 
e 2026. O texto sancionado 
define o valor de R$15 bi-
lhões como teto de renúncia 
tributária para beneficiar 
empresas com faturamento 
de até R$ 78 milhões e que 
exerçam 30 atividades do 
setor de eventos.

De acordo com informa-
ções divulgadas pela Secre-
taria de Comunicação do 
Palácio do Planalto, o setor 
responde por cerca de 3% 
do Produto Interno Bruno 
(PIB) do Brasil e emprega 
7,5 milhões de pessoas. “É 
muito importante a Lei do 

Perse prosseguir para que 
a gente consiga resgatar 
e fortalecer de maneira 
verdadeira esse setor que 
emprega tanta gente”, re-
forçou a ministra da Cul-
tura, Margareth Menezes, 
durante a cerimônia.

A lei que reformula o 
Perse foi aprovada no Sena-
do Federal em 30 de abril, 
após tramitar na Câmara 
dos Deputados como uma 
alternativa à medida pro-
visória (MP) 1202/2023, 
que propunha o fim do be-
nefício tributário, após sus-
peita de fraudes. Um acor-
do permitiu que a matéria 
fosse retirada da MP e tra-
mitasse na forma da pro-
posta apresentada pelos 
deputados José Guimarães 
(PT-CE), líder do governo, e 
Odair Cunha (PT-MG).

Criado para socorrer o 
setor durante a pandemia 
de covid-19, o Perse ofer-

ta benefícios tributários, 
como a alíquota zero no 
Imposto de Renda, na Con-
tribuição Social sobre Lu-
cro Líquido, no Programa 
de Integração Social e de 
Formação do Patrimônio 
do Servidor – PIS/Pasep, e 
na Contribuição para o Fi-
nanciamento da Segurida-
de Social – Cofins. O obje-
tivo é compensar o período 
em que as atividades do 
setor permaneceram para-
das por restrições impostas 
para evitar aglomerações.

Com um teto estabele-
cido, as 30 atividades de-
finidas na lei poderão se 
beneficiar da alíquota zero 
desde que estivessem ati-
vas durante o período de 
2017 a 2021. Relatórios 
emitidos a cada dois meses 
pela Secretaria Especial da 
Receita Federal informarão 
o custo fiscal do benefício, 
até que o teto seja atingido.

SETOR DE EVENTOS

Governo sanciona lei que muda regras do Perse

maior do que o registrado 
em 2023, quando 7,42 mi-
lhões de pessoas usaram o 
avião como meio de trans-
porte dentro do Brasil.

"Estamos estimulando 
os brasileiros a conhece-
rem nossos variados atra-
tivos, que encantam quem 
busca ecoturismo, turismo 
cultural, gastronômico e 
histórico. Assim, contribu-
ímos para movimentar a 
economia em todas as re-
giões do país, o que é bom 

para todo mundo", enfatiza 
o ministro do Turismo, Cel-
so Sabino.

Os aeroportos de São 
Paulo concentraram a 
maior parte dos passagei-
ros. Em Guarulhos, foram 
cerca de 2,1 milhões; Con-
gonhas computou 1,8 mi-
lhão e, em Campinas, mais 
de 904,4 mil passageiros 
passaram pelo terminal. Na 
capital, Brasília, o fluxo foi 
de 1,1 milhão, colocando 
o aeroporto como o tercei-

ro mais movimentado em 
março.

O trecho mais popular 
foi entre o terminal de Con-
gonhas (SP) e o de Santos 
Dumont (RJ), com mais de 
318 mil passageiros trafe-
gando entre os dois aero-
portos. Logo em seguida 
aparecem as rotas Congo-
nhas (SP)/Brasília (DF), 
com mais de 198,3 mil pas-
sageiros, e Congonhas/Por-
to Alegre, com quase 170 
mil passageiros.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

O texto vai beneficiar empresas que exerçam 30 atividades do setor de eventos

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151
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Veja: José Wenceslau, Maysa Leão, Marcelo Santrin, Danielle Carmona, Gisela Simona, Hadassa Beserra, Grasielle Bugalho e Victório Galli

Botelho lista os possíveis vices
Thiago Portes e 
Fernanda Leite

O pré-candidato à pre-
feitura de Cuiabá, Eduardo 
Botelho (União), listou al-
guns nomes que poderão 
compor sua chapa como 
vice nas eleições deste 
ano. Botelho afirmou nesta 
quarta-feira, 22 de maio, 
que o governador Mau-
ro Mendes (União), que é 
presidente do União Brasil, 
terá peso na escolha.

Em uma possiblidade 
de repetir o mesmo parti-
do que ocupava o cargo de 
vice-governador de Mauro 
Mendes, Botelho citou três 
nomes do Republicanos. 
São eles o presidente da 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do Estado de Mato Gros-
so (Fecomércio-MT), Jose 
Wenceslau Souza Junior, 
a vereadora Maysa Leão e 
o médico Marcelo Santrin, 

que também é cogitado 
para a Secretaria de Saúde, 
em uma eventual vitória do 
hoje presidente da Assem-
bleia Legislativa.

Em uma possiblidade de 
‘chapa pura’, os nomes da 
ex-interventora da Saúde 
de Cuiabá, Danielle Carmo-
na, e da deputada federal 
Gisela Simona também fo-
ram mencionados. Ambas 
são do União Brasil e têm 
grandes possiblidades de 
serem escolhidas.

Na lista dos sem parti-
dos, foram mencionados os 
nomes da tenente-coronel 
da Hadassa Suzannah Be-
serra de Souza e da coronel 
Grasielle Bugalho, secretá-
ria de Estado de Assistência 
Social.

O ex-deputado federal 
Victório Galli (PRD), que 
é amigo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), tam-
bém foi citado. A chapa de 
Botelho pode ganhar um 

ELEIÇÕES 2024

nome conservador, de olho 
no eleitorado Bolsonarista.

“Tem vários nomes que 
foram colocados, Júnior 
Verdão, Marcelo Sandrin, 
Daniella Carmona, Maísa, 
Grazi, Victório Gali, Hadassa, 
todos foram colocados, são 
nomes bons aí. Vou escolher 
aquele que o povo entende 
que é o melhor”, disse.

Botelho disse ainda que 
Mauro Mendes terá ‘peso’ 
na escolha de seu vice. 
Mendes prefere deixar a 
definição do nome para 
agosto, nas vésperas do iní-
cio da campanha eleitoral.

“A questão da vice é 
uma discussão que o gover-
nador quer que seja feita 
no final de agosto, próximo 
das convenções, e eu acho 
que ele está certo. Tem uns 
nomes que estão sendo co-
locados, deixa a população 
ir vivendo isso, quem foi lá 
na frente nós vamos discu-
tir”, afirmou Botelho.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Botelho afirmou ainda que o governador Mauro Mendes (União), que é presidente do 
União Brasil, terá peso na escolha

Da Redação

O advogado da vereado-
ra Edna Sampaio (PT), o ex-
-juiz federal Julier Sebastião, 
afirmou que a situação da 
Comissão Processante que 
investiga a vereadora atual-
mente é ainda mais irregular 
que a anterior, que acabou 
sendo suspensa pela Justi-
ça devido a irregularidades 
processuais. Julier também 
atuou na defesa de Edna no 
outro processo de cassação.

Julier afirmou que é 
falsa a afirmativa de que a 
vereadora tenha renuncia-
do ao seu direito de defesa. 
Segundo ele, Edna tem ad-
vogados constituídos nos 
autos processuais e, por 
isso, não pode ser intimada 
no ato do processo.

“Eles não estão intiman-
do os advogados, estão fa-
zendo a intimação na pes-
soa da vereadora, o que é 
absolutamente ilegal”, dis-
se. “Você tem que intimar 
os advogados constituídos. 
E o processo por si só já é 
nulo”, complementou.

O jurista também expli-
cou que, apesar de o Decre-
to-Lei 201/67, que rege o 
rito processual da Comis-
são Processante na Câmara 
Municipal, permitir a aber-
tura de um novo processo 
com a mesma denúncia, 
a norma não permite que 
os dois processos estejam 
abertos ao mesmo tempo.

Julier sustenta que, para 
que o processo atual seja 
legal, o anterior deveria ter 
sido encerrado. Porém, na 

visão do jurista, a comissão 
anterior está apenas sus-
pensa

"Esta Comissão está to-
talmente à margem da lei. E, 
no que se refere a decisões 
judiciais, as decisões são de 
análise preliminar, ainda 
não houve nenhuma deci-
são de mérito”, esclarece.

Julier conta ainda que 
essa questão de não inti-
mar os advogados é apenas 
um dos questionamentos 
que serão levados à Justiça.

“O tempo jurídico é di-
ferente de qualquer outro 
tempo. Dentro do tempo 
jurídico, a ação está trami-
tando. Tudo isso será deci-
dido pelo Judiciário. Tem 
muita água para rolar ain-
da embaixo dessa ponte”, 
concluiu.

CONFUSÃO NA CÂMARA

Advogado de Edna diz que Comissão está irregular
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Julier Sebastião diz que é falsa a afirmativa que a vereadora tenha renunciado 
seu direito à defesa

Fernanda Leite

O governador Mauro 
Mendes (União) afirmou na 
quarta-feira, 22 de maio, 
que desconhecia que a 
maior parte da área do Par-
que Cristalino II, com 118 
mil hectares entre Novo 
Mundo e Alta Floresta, é de 
domínio público. O decreto 
de criação do Parque Cris-
talino II foi anulado pela 
Justiça Estadual em abril 
deste ano.

Em conversa com jor-
nalistas, Mauro afirmou 
que já determinou à Pro-
curadoria-Geral do Estado 
(PGE) que peça ao Tribu-
nal de Justiça a devolução 
do processo sobre o Par-
que Cristalino II à Câmara 
de Conciliação. Segundo 
o governador, a PGE foi 
orientada a construir uma 
solução que "seja boa para 
o meio ambiente, se puder 
ser preservado aquele 
parque".

"Há poucos dias, eu não 
tinha a informação de que 
uma boa parte daquela 
área, ou quase toda, é de 
domínio público. Então, 
isso muda a ideia, o mode-
lo mental que eu tinha, de 
que não vou tirar dinhei-
ro da Educação. Não vou! 
E não vou comprar área e 
transformar em parque. 
Diante disso, chamei a Pro-
curadoria, pois temos um 
problema jurídico, já que o 
parque foi criado à revelia 
da lei que cria o Sistema 
Nacional de Parques e Pro-
teção Ambiental. Por isso, 
o Tribunal de Justiça anu-
lou", afirmou.

Apesar de mudar o posi-
cionamento, Mauro deixou 
claro que não utilizará re-
cursos públicos para regu-
larizar a situação do Par-
que Cristalino. "Eu já disse 
claramente que nós vamos 
preservá-lo, mas não vou 
gastar dinheiro público 
para isso", avisou.

CRISTALINO II

Mendes diz que não sabia que área era pública
O governador anunciou 

que enviará à Assembleia 
Legislativa um projeto para 
criar um fundo de doações 
para preservação do meio 
ambiente, com o objetivo 
de também regularizar os 
parques já criados em Mato 
Grosso ou criar novas áreas 
de conservação.

"Decidi enviar para a 
Assembleia, ainda esta se-
mana, um projeto de lei 
para criar um fundo, va-
mos ver como será cha-
mado, e depois eu explico 
como vai funcionar. Mas é 
um fundo para receber do-
ações de ONGs, de países 
que se dizem interessados 
em preservar o meio am-
biente do Brasil, de gran-
des empresas, de cidadãos 
que queiram doar dinheiro 
para Mato Grosso, para que 
possamos regularizar os 
parques já criados e criar 
novos parques, se assim 
desejarmos", afirmou.

Mauro afirmou que 

 Fernanda Leite 

Presidente da Câmara 
de Vereadores de Cuiabá, 
Chico 2000 (PL), disse na 
terça-feira, 21 de maio, que 
cada vereador é responsá-
vel por seus atos e tem sua 
autonomia. A oposição ao 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB) se revoltou com a 

decisão da justiça que man-
dou suspender os trabalhos 
da Comissão Processante 
que investiga o gestor por 
supostos atos de corrupção 
na Saúde e, devido a isso, 
usaram nariz de palhaço.

Chico avalia ainda que a 
Comissão Processante nas-
ceu com "o objeto errado", 
mas não pode interferir na 

CASA DOS HORRORES

Chico 2000 diz que "erros acontecem na raiva"
linha de atuação dos "edis".

"Cada vereador tem sua 
autonomia. Mas o proces-
so foi derrubado na justi-
ça porque esta Comissão 
Processante nasceu errada, 
com pedido errado, com 
objeto errado. Por isso, foi 
derrubada na justiça. Esses 
erros acabam sendo come-
tidos em razão da pressa, 

dos anseios, da raiva de se 
tomar algumas medidas, e 
eles tomam essas decisões 
sem pensar, sem analisar, 
sem realizá-las dentro dos 
aspectos técnicos. Isso 
acontece. Agora, isso é de-
cisão de cada vereador e 
não cabe ao presidente in-
terferir na linha de atuação 
dos edis", comentou.

Ao ser questionado so-
bre a postura dos parla-
mentares que usaram "na-
riz de palhaço", Chico 2000 
alegou que o parlamento é 
muito "maior do que todos 
os representantes da Casa".

"Este parlamento é muito 
maior que todos nós. Então, 
não é o erro de A, B ou C 
que vai denegrir ou colocar 

em xeque a imagem do par-
lamento municipal. Que seja 
julgado aquele que errou, 
que seja julgado aquele que 
cometeu essa ou aquela in-
fração, e não o parlamento. 
O parlamento é uma Casa 
que está aqui para atender a 
população. Agora, se aqueles 
que a população coloca aqui 
não correspondem", concluiu.

Mendes disse que desconhecia que área do Cristalino II é 
pública e garantiu que busca conciliação 'para preservar'

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
pretende "rodar o mundo" 
apresentando o "fundo de 
preservação ambiental". Na 
avaliação do governador, 
a criação do fundo servirá 
para provar, de uma vez 
por todas, se realmente 
há intenção de ajudar na 
preservação ambiental em 
Mato Grosso.

"É preciso comprar e 
pagar essas áreas, não fa-
zer como historicamente 
foi feito: cria-se um pro-
blema e a conta fica para 
a gente pagar, o cidadão 
mato-grossense pagar. Nós 
vamos prestar um grande 
serviço para a humanidade 
e os mato-grossenses, tiran-
do dinheiro da Saúde e da 
Infraestrutura para pagar. 
Então, vou criar esse fundo 
e rodar o mundo dizendo: 
'Quer preservar? Aqui está 
um fundo. Deposite e ajude 
a pagar.' Vamos ver se essa 
conversa deles é bem-in-
tencionada ou apenas da 
boca para fora", concluiu.



CIDADES - PG 5
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 24 de MAIO de 2024

O pedido, porém, foi negado pela Justiça. Ele é investigado pelo desvio de R$ 13 milhões

Ex-secretário de Saúde tenta
reverter medidas cautelares

ALVO DE OPERAÇÃO POLÍCIA

Igor Guilherme

Uma mulher, de 25 anos, 
e proprietária de um bar no 
bairro Vista, município de 
Sorriso (381 km de Cuiabá) 
foi presa após obrigar uma 
adolescente a se prostituir 
em seu estabelecimento. 
A vítima tinha apenas 16 
anos e era de Rondônia. O 
caso ocorreu no último dia 
09, mas só foi divulgado na 
quarta-feira (22).

Conforme informações 
que a delegada Jéssica As-
sis cedeu à imprensa local, 
denúncias de populares 
chegaram à Polícia Civil, 
que foi até o estabeleci-

mento e conseguiu prender 
a mulher em flagrante.

A jovem foi resgatada e 
a suspeita levada à delega-
cia, onde foi liberada após 
passar por uma audiência 
de custódia.

“Ela foi submetida a au-
diência de custódia, onde 
foi liberada mediante im-
posição de certas medidas 
cautelares. É uma medida 
firme que fizemos neste 
contexto de combate à ex-
ploração sexual. É algo que 
vamos combater com vee-
mência, não só neste mês 
de maio, mas em todos os 
meses do ano”, destacou a 
delegada Jéssica Assis.

Gilmar de Souza Cardoso foi alvo da Operação Iterum, que investigou um desvio de R$ 13 milhões na Saúde da capital

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

TERROR TOTAL
Dona de bar que forçava menor
a se prostituir ganha liberdade

Bruna Cardoso

O ministro Ribeiro Dan-
tas, do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), negou o 
pedido do ex-secretário-
-adjunto de Gestão na Saú-
de de Cuiabá, Gilmar de 
Souza Cardoso. Ele foi alvo 
da Operação Iterum, que 
investigou um desvio de 
R$ 13 milhões na Saúde 
da capital, e apontado com 
um dos articuladores do 
esquema. A defesa pediu 
para o ministro revogar as 
medidas cautelares impos-
tas pelo Tribunal de Justi-
ça de Mato Grosso (TJMT). 
A decisão foi publicada na 
quinta-feira, 23.

“Isso porque, numa 
análise perfunctória da 
questão, não verifico con-
figurada a alegada usur-
pação de competência 
privativa ou exclusiva do 
Superior Tribunal de Jus-

tiça. Assim, indefiro o pe-
dido de liminar”, decidiu.

Gilmar Cardoso pediu 
para que fosse revoga-
do o uso de tornozeleira 
eletrônica, afastamen-
to das funções públicas, 
proibição de contato com 
pessoas da Prefeitura de 
Cuiabá, recolhimento do-
miciliar noturno e nos fi-
nais de semana.

A defesa ainda ale-
gou que o TJMT está jul-
gando fatos que são da 
competência do STJ. In-
clusive denuncia que um 
desembargador também 
foi investigado por furar 
fila da vacinação contra a 
covid-19.

“Relata que o Ministério 
Público do Mato Grosso 
acusou o Desembargador 
do Tribunal de Justiça do 
Mato Grosso, Lídio Modes-
to da Silva Filho, de ter se 
valido de influência junto 

ao Prefeito Municipal de 
Cuiabá para, no período 
de vigência da pandemia 
da covid-19, fraudar a or-
dem de vacinação, tanto 
em proveito próprio, como 
também em proveito dos 
seus familiares”, diz trecho 
que denuncia.

Para sustentar a deci-
são, o ministro explicou 
que não pode julgar o 
pedido, pois o TJMT ain-
da não havia analisado o 
caso. Também disse que 
não identificou nenhum 
abuso de poder por meio 
do tribunal de origem.

SOBRE A OPERAÇÃO 
- A Operação Iterum foi 
deflagrada em outubro de 
2023, pela Policia Federal 
com apoio da Controlado-
ria-Geral da União (CGU). 
Os alvos foram pessoas 
apontadas por desvio de 
recursos públicos da Saú-
de de Cuiabá.

Durante as investiga-
ções, foram detectadas 
graves irregularidades na 
execução de contrato de 
serviços de tecnologia, 
mantido pelo município 
entre os anos de 2017 e 
2022 com empresa do 
ramo de informática. As 
análises realizadas com 
o apoio do órgão de con-
trole não encontraram 
evidências da efetiva pres-
tação dos serviços contra-
tados, bem como de sua 
correlação com os respec-
tivos pagamentos.

Os principais alvos fo-
ram Antônio Fernando Ri-
beiro Pereira, da Log Lab 
Inteligência Digital; e os 
servidores Rogério Lean-
dro Alves, Dejair José Perei-
ra Júnior e Ramon Polaco 
Oliveira. A empresa Global 
Genesis Tecnologia e Ser-
viços e a dona da empresa, 
Geanatan Andrade Mota.

Igor Guilherme

Um homem, identifica-
do como Alexandre de Oli-
veira, morreu em um con-
fronto com a Força Tática 
de Várzea Grande na noite 
de quarta-feira (22), na re-
gião do bairro Imperial, em 
Várzea Grande. O suspeito, 
que acumulava um vasto 
histórico criminal, havia 
roubado um carro modelo 
Citroën C3 branco e havia 
tentado fugir das autori-
dades após ser flagrado na 
rotatória de um posto de 
combustíveis.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
ao ver que os policiais es-
tavam em seu encalço, o 
suspeito saiu em dispara-
da e após vários minutos 
de perseguição, o homem 
abandonou o veículo e fu-
giu a pé. Durante a fuga, 
Alexandre pulou o muro 

de uma casa e se escondeu 
atrás de uma caixa d’água.

Os policiais persegui-
ram o homem dentro da 
casa e ao flagrá-lo, viram 
que ele estava armado. Ale-
xandre, por sua vez, sacou 
sua arma e apontou na di-
reção dos policiais. Para 
evitar o pior, os militares 
atiraram em Alexandre. O 
suspeito foi baleado e caiu 
no local, sem sinais vitais.

O local foi isolado e a 
Perícia Oficial e Identifi-
cação Técnica (Politec). O 
perito atestou a morte do 
rapaz e o corpo foi levado 
para o exame de necropsia.

O carro roubado por 
Alexandre foi devolvido à 
dona e o caso será investi-
gado.

Segundo informações, 
os crimes cometidos por 
Alexandre vão desde tráfi-
co de drogas a até tentativa 
de homicídio.

FIM DA LINHA
Criminoso com várias passagens
leva a pior em confronto em VG

Igor Guilherme

Um jovem, de 18 anos, 
foi preso após quase assas-
sinar sua mãe, de 36, e seu 
irmão, de 11, enforcados. 
O caso foi registrado na 
madrugada de quarta-feira 
(22), no município de De-
nise (220 km de Cuiabá). 
Quem salvou as vítimas foi 
o padrasto do suspeito, que 
entrou em luta corporal e o 
colocou para fora de casa 
com vários hematomas.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, a 
família estava fazendo um 
churrasco quando o sus-
peito agarrou seu irmão de 
apenas 11 anos pelo pesco-
ço e começou a esganá-lo. 
Ainda conforme o boletim 
de ocorrência, o suspeito 
havia tido desavenças com 
a família dias antes.

A mãe do suspeito viu a 
cena e gritou com o rapaz, 
perguntando se ele queria 

mesmo matar seu irmão. 
Além disso, a mãe do sus-
peito gritou para que ele a 
matasse primeiro e assim o 
rapaz partiu para cima da 
mãe, pulando em cima dela 
e a enforcando com as mãos.

Enquanto enforcava a 
mãe, o rapaz foi surpreen-
dido pelo padrasto, que o 
tirou de cima de sua esposa 
e entrou em luta corporal 
com ele. Como resultado da 
briga, o suspeito terminou 
com várias lesões pelo cor-
po e o padrasto com algu-
mas escoriações.

O suspeito foi expulso 
de casa e, enquanto tenta-
va invadir, gritava que iria 
matar a família. Por fim, 
quem conseguiu acalmar 
o suspeito foi o seu compa-
nheiro.

A Polícia foi acionada e 
prendeu o rapaz enquanto 
dormia, levando-o à dele-
gacia.

O caso é investigado.

VIOLÊNCIA EXTREMA
Jovem tenta matar a mãe e o
irmão enforcados e acaba preso

FILA ZERADA

SES realizou 360 cirurgias
ortopédicas em crianças em MT
Ana Lazarini | SES-MT

A Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MT) realizou, 
até a primeira quinzena do 
mês de maio, todas as soli-
citações por cirurgias orto-
pédicas em crianças de até 
13 anos que estavam inse-
ridas no Sistema Estadual 
de Regulação (Sisreg III). A 
demanda foi integralmente 
absorvida pelo Hospital Es-
tadual Santa Casa, unidade 
localizada em Cuiabá e que 
atua como referência em 
pediatria.

Conforme levantamen-
to do Complexo Regulador 
da SES, em julho de 2023, 
existiam 360 solicitações 
por cirurgias ortopédicas 

em crianças de até 13 anos. 
Todas essas demandas já 
foram executadas.

O secretário de Estado 
de Saúde, Gilberto Figueire-
do, parabenizou as equipes 
técnicas da SES pela força-
-tarefa, que resulta no aten-
dimento às demandas e aos 
anseios da população.

“Não tenho dúvidas de 
que as nossas equipes tra-
balham para a diminuir a 
dor do paciente. Parabeni-
zo o empenho do Complexo 
Regulador em atender as 
360 solicitações de crian-
ças que aguardavam por 
uma cirurgia ortopédica. 
Ações como essa dão mais 
celeridade às novas solici-
tações que adentrarão ao 

Sistema Estadual de Regu-
lação”, disse o gestor.

A secretária adjunta do 
Complexo Regulador da 
SES, Fabiana Bardi, desta-
ca que a ação possibilitou 
mais qualidade de vida aos 
pacientes pediátricos que 
necessitavam de cirurgias 
ortopédicas.

“Com o empenho de to-
dos os setores envolvidos, 
zeramos as demandas de 
ortopedia pediátrica no 
Sistema Estadual de Regu-
lação. Os procedimentos 
da ortopedia pediátrica po-
dem influenciar, inclusive, 
no crescimento e desenvol-
vimento das crianças, então 
essa ação trouxe um ganho 
enorme aos pacientes, que 

tiveram a comodidade de 
serem atendidos em Mato 
Grosso e não precisarem do 
deslocamento para outro 
estado pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS)”, avaliou.

De acordo com a supe-
rintendente de Regulação 
da SES, Josied Cunha, a 
força-tarefa só foi possível 
graças à parceria entre di-
ferentes setores da Secre-
taria.

“A Superintendência de 
Regulação conseguiu dar 
vazão a essas solicitações 
graças aos mutirões de 
cirurgias feitos pelo Hos-
pital Estadual Santa Casa, 
que muitas vezes também 
contou com a parceria do 
Centro de Reabilitação In-
tegral Dom Aquino Corrêa 
(Cridac). Com a união de 
esforços, a SES conseguiu 
atender a todas as solicita-
ções por cirurgia ortopédi-
cas em crianças de até 13 
anos”, comemorou.

A gestora ainda en-
fatizou que outras áreas 
também obtiveram resul-
tados positivos, como é 
o caso da hemodinâmica. 
“Trabalhamos muito para 
conseguir atender a todas 
as solicitações da área de 
hemodinâmica, que con-
templa procedimentos 
como angioplastia e cate-
terismo. Tivemos sucesso 
nesta empreitada e, por 
meio dessas ações, ofer-
tamos um sistema que dá 
mais celeridade às novas 
solicitações que chegam”, 
finalizou.

Igor Guilherme

Um homem, de identida-
de não revelada, foi preso 
após espancar um desafe-
to a pauladas na tarde de 
quarta-feira (22) em um 
pátio de posto localizado 
às margens da rodovia BR-
163, localizado no bairro 
Altos da Glória, em Sinop 
(480 km de Cuiabá). O sus-
peito foi contido por popu-
lares após o crime.

Segundo informações 
divulgadas pelo site ‘Só No-
tícias’, o suspeito chegou 
no pátio e partiu para cima 
da vítima com o pedaço de 
pau, golpeando-a na cabe-
ça, pescoço e perna.

Após o crime, a vítima 
foi socorrida e levada ao 
Hospital Regional de Sinop 
e seu estado de saúde não 
foi revelado. O suspeito foi 
levado à delegacia e está à 
disposição da Justiça.

VIOLÊNCIA DESENFREADA
Homem estoura cabeça de desafeto
a pauladas e acaba preso em MT
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Sucesso de público: mais de 7 mil pessoas, entre participantes e voluntários, passaram 
pelo Festival. Todo o lucro arrecadado no evento com a venda de ingressos será 

destinado a 46 instituições filantrópicas de Cuiabá e Várzea Grande

Braseiro é sucesso no Sesi Papa

Marco Túlio, idealizador do Festival Braseiro, com o 
presidente da Federação das Indústrias de Mato Grosso 

(FIEMT), Silvio Cezar Pereira Rangel

Aconteceu no últi-
mo final de semana, no 
sábado (18), mais uma 
edição do Festival Bra-
seiro. O evento, que é 
100% beneficente e des-
tina toda a renda arre-
cadada com a venda de 
ingressos para entidades 
filantrópicas de Cuiabá e 
Várzea Grande, neste ano 
contou com recorde de 
público. Ao todo, foram 
mais de sete mil pessoas 
passando pelo Sesi Papa 
ao longo das seis horas 
de festa. Quem agradece 
essa participação maciça 
são as 46 entidades que 
receberão os recursos e 
poderão, dessa forma, au-
xiliar ainda mais pessoas 
em situação de vulnerabi-
lidade social.

Victor Arantes representando o Grupo Vivart,
 patrocinador do 12º Festival Braseiro.

Exército do bem: 700 voluntários prontos para fazer o maior 
festival de carnes beneficente do Brasil

A estação de paella foi uma das mais movimentadas do Braseiro
Pela 3ª vez no evento, a banda Plebheus, de Campo Grande, 

arrebentou com seu show de pop rock

A próxima edição do Festival Braseiro já tem data marcada para acontecer. 
Será realizada em Rondonópolis, no dia 7 de setembro

Quem passou pelo Festival Braseiro pôde visitar 82 estações e saborear os mais 
variados tipos de cortes e preparos de carnes bovina, suína, de carneiro, 

de frango, peixes e ainda sobremesas

As mulheres mostraram que também 
dominam as churrasqueiras
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REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 
ESTADO DE MATO GROSSO - COMARCA DE SÃO JOSÉ DO RIO CLARO 

1 OFÍCIO – REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E DOCUMENTOS 
Av. Argentina, 325, Centro – São José do Rio Claro - MT – CEP 78.435-000 – Tel (0xx65) 3386-1337 

Heraldo Kiefer - Oficial Registrador   –   E-mail: cartoriosjrc@gmail.com 
 

= E D I T A L  D E  N O T I F I C A Ç Ã O  E X T R A J U D I C I A L  =  
 

Protocolo 6220 Lº A - RTD 14/05/2024 
Requerente(s) BANCO DAYCOVAL S/A, inscrito no CNPJ nº 62.232.889/001-90, 

com sede na Av. Paulista, nº 1.793, Bela Vista, em São Paulo-SP 
(pedido Ofício Eletrônico IN01010328C) 

Notificado(a)(s) W. V. RIBEIRO, atual denominação MADEREIRA SELVA LTDA, 
inscrita no CNPJ nº 37.511.250/0001-04, com sede na Av. Portal da 
Amazônia, s/nº, em São José do Rio Claro-MT, por seu sócio Willyam 
Leite Barcelos de Paula, solteiro, empresário, inscrito no CPF nº 
042.986.961-46, domiciliado na Rua Fabiana, s/n°, Jardim Tropical, 
CEP n° 78445-000, em Nova Maringá-MT. 

Assunto Notificação nos termos da Lei nº 9.514/97, que rege o instituto da 
Alienação Fiduciária em Garantia, para o pagamento da dívida 
apontada, no prazo de 15 (quinze) dias, sob pena de consolidação da 
propriedade em nome do credor, que providenciará o seu leilão. Tudo 
conforme requerimento e notificação em anexo. 

Documentos 
anexos  

Requerimento e termos da Notificação com planilha do débito 

 
Em vista da frustração das tentativas de notificação pessoal e postagens via correios AR, 
nos endereços anteriormente fornecidos e constantes dos cadastros do credor e do cartório, 
e em decorrência de obrigações pactuadas nos títulos de crédito indicados, ficam V.Sªs 
notificados a efetuar o pagamento dos débitos apontados, regularizando os pagamentos no 
prazo de 15 (quinze) dias, visto que, não o fazendo no prazo legal, ter a propriedade do 
imóvel dado em alienação fiduciária em garantia, de matrícula nº 10.682, consolidada em 
favor do credor, que providenciará o seu leilão. 
 

 
 

São José do Rio Claro, 22 de maio de 2024. 

 

 
Oficial do Registro 

 
Recebi via desta Notificação em .........../............/2024 
 
 
 
 
........................................................................... 
Nome: MADEREIRA SELVA LTDA, inscrita 
no CNPJ nº 37.511.250/0001-04, atual 
denominação da anterior W. V. RIBEIRO, 
por seu sócio Willyam Leite Barcelos de 
Paula 

 
 
 
 
 

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

EDITAL DE CHAMAMENTO N° 001/2024/SESP-MT
A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público para tornar sem efeito a publicação 
realizada no Jornal Estadão Mato Grosso Edição 1217, em 23 de maio de 2024 – Classificados 
página 07, referente EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 001/2024 SESP-MT.
Cuiabá-MT, 23 de maio de 2024.

ASSINADO DIGITALMENTE VIA SIAGOC
Heverton Mourett de Oliveira

Secretário Adjunto de Segurança Pública
SASP/SESP-MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 027/2024 

A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, através de sua Agente de Contratação, nomeada pelo Decreto 
Municipal n°. 4.252/2024, comunica aos interessados que será aberta licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será 
regida pela Lei nº. 14.133/2021, do Decreto Municipal n.º 4.066/2023, Lei Complementar n° 123/2006, e nas demais normas 
legais e regulamentares pertinentes ou outras que vierem a substituí-las. MODALIDADE: Pregão Eletrônico para Registro de 
Preço nº. 027/2024. OBJETO: Registro de preços para a aquisição de tendas piramidiais no tamanho 10x10 para a Secretaria 
de Educação de Água Boa – MT. DATA: 11/06/2024. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 08:30 horas. ENDEREÇO ELETRÔNICO: 
www.bll.org.br. O Edital contendo as instruções estará à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Água 
Boa MT, no horário das 07:30 às 11:30 e das 13:30 às 17:30 horas, no site da prefeitura, www.aguaboa.mt.gov.br, no 
www.bll.org.br e através do e-mail pregao4@aguaboa.mt.gov.br. Água Boa-MT, 23 de maio de 2024. 

Ivania Cezira Volpi - Agente de Contratação 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA 
AVISO DE RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO 

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 041/2024 - CONCORRÊNCIA N° 002/2024 
O Município de Água Boa-MT, através da Agente de Contração nomeada pelo Decreto 4252/2024, torna público o resultado e a 
homologação da licitação acima referenciada que tem por objeto: Contratação de empresa para execução de pavimentação 
asfáltica em TSD, drenagem superficial, sinalização viária, ciclovia e passeio público na avenida perimetral, trecho: perimetral 
industrial, ramo 100, ramo 200, ramo 300, ramo 400, ramo 500, ramo 600, ramo 700, ramo 800, ramo 900 e ramo 1000. 
coordenada da rua principal perimetral industrial coordenada inicial: 14°4’21.85”s; 52°9’12.29”o coordenada final: 14°6’54.89”s; 
52°10’41.89”o, totalizando uma extensão: 51.321,30m², no município de Água Boa-MT, com recursos oriundos do Termo de 
Convênio N.º 0197-2024 (SINFRA-PRO-2022/09959), firmado com a Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA), teve como vencedora a empresa: SOLLUS CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA, inscrita no CNPJ: 
3*.*25.**5/000*-*5. Água Boa, 23 de maio de 2024. 

Ivania Cezira Volpi - Agente de Contratação 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA 
RESULTADO DE CREDENCIAMENTO - PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 048/2024 - CREDENCIAMENTO N° 002/2024 

A Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Água Boa, Estado de Mato Grosso, torna público aos interessados o 
Credenciamento de pessoa jurídica, que tenham interesse na autorização de uso de bem público para exploração de potencial 
publicitário das rotatórias do Município de Água Boa, em contrapartida da execução de requalificação paisagística e manutenção, 
através do Programa Municipal “Eu amo, eu cuido”, das seguintes empresas: 

Empresa Situação Bem Público (Rotatória) escolhida 

Instituição Financeira Primacredi Credisis Cooperativa de Crédito 
de Primavera do Leste. 

1ª 
Credenciada Item nº 3967750 

Abre-se o prazo conforme Art. 165, I a) da Lei 14.133/2021. Água Boa, 23 de maio de 2024. 

Ivania Cezira Volpi - Agente de Contratação 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 001/2024
O Exmo. Sr. Adilson Gonçalves de Macedo, Prefeito Municipal 
de Barra do Garças/MT, no uso de suas atribuições e 
prerrogativas legais e considerando que o processo supracitado 
transcorreu em completa normalidade, legalidade e em 
conformidade com a legislação de regência resolve 
HOMOLOGAR a Concorrência Eletrônica nº 001/2024, cujo 
objeto é a Contratação de empresa especializada para 
Execução de Pavimentação Asfáltica em TSD, Drenagem e 
Sinalização Viária, em diversas ruas do Setor Nova Barra no 
Município de Barra do Garças-MT, através do Termo de 
Convênio nº 0075-2024/SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO 
DE INFRAESTRUTURA E LOGISTICA, reconhecendo como 
vencedora a empresa SOLLUS CONSTRUTORA E 
INCORPORADORA LTDA, CNPJ: 32.625.625/0001-35, 
totalizando o valor global de R$ 9.089.002,72 (nove milhões, 
oitenta e nove mil e dois reais e setenta e dois centavos), para 
que produza os efeitos legais.
Barra do Garças, 20 de maio de 2024.

Adilson Gonçalves de Macedo - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE

PREGÃO ELETRÔNICO N° 052/2024
O Município de Lucas do Rio Verde MT, através do Agente de 
Contratação, torna público que o edital do Pregão Eletrônico 
com Registro de Preços para Aquisição de Equipamento para 
Hidrossemeadura e insumos para execução de plantio de 
Grama, conforme as demandas da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Obras de Lucas do Rio Verde-MT, sofreu 
alterações no Termo de Referência. Diante das alterações se 
faz necessária a reabertura integral do certame, conforme se 
segue: Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de Início 
para o recebimento das propostas: das 17:00 horas do dia 
27/05/2024 até as 08:00 horas do dia 13/06/2024 (horário de 
Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 13/06/2024 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 13/06/2024 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT. CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso. Lucas do Rio Verde MT, 23 de Maio de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 057/2024

REGISTRO DE PREÇOS N° 047/2024
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
aquisição de material elétrico, postes e aduelas de concreto, 
que serão utilizados nas manutenções de drenagem e 
iluminação pública no Município de Lucas do Rio Verde – MT. 
Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de Início para o 
recebimento das propostas: das 08:00 horas do dia 24/05/2024 
até as 08:00 horas do dia 11/06/2024 (horário de Brasília). Data 
e horário de início da sessão: Dia 11/06/2024 às 09:00 horas 
(horário de Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 
11/06/2024 às 09:00 horas (horário de Brasília). Edital 
Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – 
F o n e :  6 5  3 5 4 9 - 8 3 0 0  e  n a  I n t e r n e t ,  s i t e 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso. Lucas do Rio Verde-MT, 22 de maio de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
 SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO -

 
SMGE

 1°
 
AVISO DE RESULTADO, ADJUDICAÇÃO e TERMO DE HOMOLOGAÇÃO PARCIAL

 PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N°
 
008/2024/PMC

 A SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO -
 
SMGE neste ato representada pela Pregoeira designada pela Portaria SMGE nº 

1913/2024, divulgada no Diário Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 03 de janeiro de 2024, torna público para conhecimento dos 
interessados o RESULTADO PARCIAL da licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO/SRP Nº. 008/2024/PMC, processo 
administrativo nº 105.990/2023, que tem como objeto o “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE MATERIAIS DE CONSUMO (CAFÉ, CHÁ, AÇÚCAR, ÁGUA MINERAL, CARGA DE GÁS E ÁLCOOL ETÍLICO) PARA 
ATENDER A DEMANDA DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DA PREFEITURA DE CUIABÁ”. 

Carlene de Paula Silva - Pregoeira 
De acordo: Agmar Divino Lara de Siqueira 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos 
 
Neste ato, também, a Secretária da SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO - SMGE, no uso de suas atribuições ADJUDICA e 
HOMOLOGA PARCIALMENTE, nos termos do Art. 71, inciso IV da Lei Federal nº 14.133/2021, conforme se apresenta abaixo: 

EMPRESAS CNPJ’S ITENS VALOR TOTAL 
CYAN PAPELARIA E MATERIAIS DE INFORMATICA EIRELI 20.357.366/0001-20 08 e 09 R$ 224.959,49 
IMPERIO FRUTAS COMERCIO DE ALIMENTOS LTDA 40.812.83/00001-38 02 e 03 R$ 637.078,14 
NABELLA COMERCIOS DE PRODUTOS ALIMENTICIOS EIRELI 27.981.389/0001-50 01 R$ 350.056,90 

Cuiabá/MT, 10 de maio de 2024.  
Ellaine Cristina Ferreira Mendes - Secretária Municipal de Gestão - SMGE 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ 

SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO - SMGE 
AVISO DE RESULTADO, ADJUDICAÇÃO e TERMO DE HOMOLOGAÇÃO FINAL  

PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 008/2024/PMC 

A SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO - SMGE neste ato representada pela Pregoeira designada pela Portaria SMGE nº 
1913/2024, divulgada no Diário Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 03 de janeiro de 2024, torna público para conhecimento dos 
interessados o RESULTADO FINAL da licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO/SRP Nº. 008/2024/PMC, processo 
administrativo nº 105.990/2023, que tem como objeto o “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE MATERIAIS DE CONSUMO (CAFÉ, CHÁ, AÇÚCAR, ÁGUA MINERAL, CARGA DE GÁS E ÁLCOOL ETÍLICO) PARA 
ATENDER A DEMANDA DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DA PREFEITURA DE CUIABÁ”. 

Carlene de Paula Silva - Pregoeira 

De acordo: Agmar Divino Lara de Siqueira 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos 
 

Neste ato, também, a Secretária da SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO - SMGE, no uso de suas atribuições a 
ADJUDICAÇÃO e HOMOLOGAÇÃO FINAL, nos termos do Art. 71, inciso IV da Lei Federal nº 14.133/2021, conforme se 
apresenta abaixo:

 

EMPRESAS
 

CNPJ’S
 

ITENS
 

VALOR TOTAL
 

COMERCIAL LUAR EIRELI -EPP
 

02.545.557/0001-33
 

04
 

R$ 1.053.543,75
 

IMPERIO FRUTAS COMERCIO DE ALIMENTOS LTDA
 

40.812.830/0001-38
 

05
 

R$ 737.944,04
 

GASOLINI COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI EPP
 

03.401.442/0001-38
 

06
 

R$ 2.282.769,00
 

FULLGAS COMERCIO DE GAS LTDA
 

33.905.874/0001-47
 

07
 

R$ 422.550,00
 

Cuiabá/MT, 23 de maio de 2024.
 

Ellaine Cristina Ferreira Mendes
 
-
 
Secretária Municipal de Gestão

 
-
 
SMGE

 

PREVILUCAS - INSTITUTO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES DE 

LUCAS DO RIO VERDE/MT

AVISO DE RESULTADO DO CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 01/2024

Objeto: Contratação De empresa especializada na prestação de serviços de assessoria e 

consultoria na área previdenciária, na execução administrativa, contábil, orçamentária, financeira 

e patrimonial. Empresa vencedora: AG CONSULTORIA E CONTABILIDADE LTDA-EPP, CNPJ: 

05.011.768/0001-84 no valor total de R$ 63.000,00 (sessenta e três mil reais).

Lucas do Rio Verde MT, 23 de maio de 2024.

Jhonata Bonifacio Barbosa - Agende de Contratação

FONE: (65) 99830-1111



O ciclo da violência contra a mulher pode incluir 
agressões físicas, psicológicas,morais, patrimoniais e sexuais. 
E todas elas podem levar ao feminicídio. 
Não deixe para outra hora. O tempo de mudar essa situação é agora. 
Sua denúncia pode ajudar a quebrar de vez o ciclo e salvar sua vida.  

PG 8
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 24 de MAIO de 2024


